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様式第４号（第１５条関係） 

会 議 録  

 

１ 附属機関等の会議の名称 令和５年度美里町児童厚生施設運営協議会  

 

２ 開催日時 令和５年１１月１７日（金）  

午後２時００分から午後３時０５分まで  

 

３ 開催場所 美里町役場東庁舎２階 第１会議室  

４ 会議に出席した者  

（１）委 員  田 高 恭 子  

委 員  佐々木 由美子  

    委 員  佐 藤 キ ヨ  

    委 員  多 田 より子  

         

 （２）事務局 子ども家庭課長兼児童館長 齊 藤 眞  

        子ども家庭課課長補佐   伊 藤 恵  

        南郷児童館主幹      角 田 克 江  

        小牛田児童館技術主幹   村 上 千賀子  

        小牛田児童館技術主査   武 田 美 穂  

                           

５ 議題及び会議の公開・非公開の別 公開  

 

６ 非公開の理由 無  

 

７ 傍聴人の人数 無  

 

８ 会議資料 別紙参照  
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９ 会議の概要  

１ 開 会 

進行 

武田技術主査 

 本日はお忙しい中ご参集いただきありがとうございます。

本日進行を務めます小牛田児童館の武田と申します。よろし

くお願いいたします。 

 それではただいまより令和５年度第３回美里町児童厚生

施設運営協議会を開催いたします。 

２  開会のあいさつ 

進行 開会に当たり、美里町児童厚生委施設運営協議会  田高 

恭子会長からあいさつをお願いします。 

田高会長 前回、発熱で欠席をしたため、どのような議論をされたの

かわからなかまま今日の参加という事ですが、なんとか責任

を果たしたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし

ます。 

３ 会議の成立 

進行  田高会長ありがとうございました。 

本日は運営協議会委員６人中４人の委員がご出席です。委

員の過半数が出席しておりますので、美里町児童厚生施設運

営協議会条例第５条第２項の規定により本協議会は成立し

ます。 

会議の公開についてですが、美里町情報公開条例第２１条

の規定により、会議は原則公開するものとされておりますの

で、予めご了承願います。また、本会議の議事録及び資料は、

会長に確認後、後日、町ホームページに公開させていただき

ますこと、また、氏名も掲載されますことをご了承願います。 

４ 協議 

進行  続きまして協議に入ります。 

協議につきましては、美里町児童厚生施設運営協議会条例

第５条第１項の規定に基づき、会長が議長となります。 

それでは田高会長、進行をお願いいたします。 

議事録署名人の

指名 

議長 

 協議に入る前に本日の会議の議事録署名人を指名させて

いただきます。本日の会議の議事録署名人は佐々木由美子委

員と佐藤キヨ委員にお願いします。 

議長 それでは事務局より説明をお願いします。 

角田主幹 （資料に基づき説明） 
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第 2回の会議の際に町長から児童厚生施設の廃止及び設置

について諮問をされ、それについて協議を行いました。 

（諮問書読み上げ） 

（答申書読み上げ） 

本日はこの内容についてご協議いただき、その結果、正式

な答申書としてまとめて町長に提出するという流れになり

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

議長 ただいま、事務局から前回の会議で出された意見を踏まえ

て、答申書の案が示されましたが、その内容についてご意見・

ご質問がありましたらお願いします。 

佐々木委員 この文書のとおりなのですが、これを現実にする時に、結

局子どもがいない時に集客はできないわけですよね。具体的

に考えた時に、児童館に子ども達を来させるのに月曜日から

金曜日の間でできるかなと思いました。それで、土曜日を開

館することはできないのでしょうか。 

角田主幹 土曜日は開館しています。土曜日に子ども達を集めて事業

を行っていることもあります。 

佐々木委員 わかりました。土曜日休館になっていると思ったもので、

ごめんなさい。土曜日やってくれているという事で良かった

です。土曜日に子ども達を集める方法を具体的に考えていっ

た方がやりやすいと思います。移動児童館をするのも何をす

るのも土曜日にして、周知をして、そうすれば子どもはいく

らか集められるかなと思います。学校にも知らせて。それで、

ここの場所で移動児童館をしますと言った方がやりやすい

かなと思います。ただ移動児童館しますよ、集まってくださ

い、じゃなくて内容もちょっと入れるといいですね。 

角田主幹 もちろん周知の時には、日時、場所、どういった内容で遊

ぶのかというのはかなり具体的にお知らせして、今ですと、

小学校さんにチラシの配布やポスターの掲示をお願いして

呼びかけるという方法を主にとっております。 

佐々木委員 それを聞いて安心しました。 

昨日のテレビで児童館でマルシェをやっていることころ

が映っていたのを見ました。子どもの遊びのマルシェとかで

した。そういうことを児童館が中心になって、いろいろなと

ころから子ども達を呼んでマルシェをしていました。そうい
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う方法もあるんだなと思って見ました。そうするといろいろ

な地区の子どもを集めて楽しいことができるかなと思って

見ていました。今までやってきたことはもちろん、それをも

っと充実させてというのは大事だけど、少し違う視点で違う

ところに視野を広げると児童館の活動や利用が広がるかな

と思って一生懸命考えました。 

角田主幹 ありがとうございます。 

議長 今のご意見について何かございませんか。 

多田委員 土曜日に活動する時は、親子一緒というプログラムか何か

があるのですか。 

武田主査 小牛田児童館では、親子対象のりんご狩り体験というもの

を実施しました。 

多田委員 親は一週間朝から晩まで働いて、子どもとのふれあいが少

ないと思うんです。それによっても社会的弊害と言うものも

現実的にあるので、児童館の活動ももちろん必要ですけれど

も、親子一緒に楽しめるとか親子の時間を第一に考えていた

だければと思いました。 

佐藤委員 私は 1 カ月に 1 回子ども食堂のお手伝いをしているんです

ね。そこに小学生の子が調理のお手伝いに参加するようにな

ったんです。ちゃんと検便もして。それで、お母さんは調理

しているところに入らないんですけど、11 時に来て 4 時とか

5 時までずっと居るわけですよ。お母さんはフルタイムで働

いてるんだけど、すごいなと思いました。自分も働いていた

けど、私はそんなのできるかなと思いました。一日つぶれる

わけじゃないですか。ところが、そのお母さんは、子どもが

そういうところでおじいちゃんとかおばあちゃんの世代の

人と何かする経験がないから、子どもにとって貴重な将来役

に立つ経験をさせることも大切だと思ってと言って「またこ

の次もよろしくお願いします。」と頼んでいったんです。それ

で、1 ヶ月に 1 回そのお母さんは家庭の事を犠牲にしてもそ

の経験をさせたほうが大切だと思って連れてくるんだと思

うんです。 

児童館の行事とかも、そんなにいっぱい来るわけないと思

うし、どっちが重要かとそこの家庭の判断でできるわけだか

ら、もし大変じゃないなら、もちろん大変だと思うけど、そ
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のへんも考えながら、そういう行事を設定することによって

いろいろな事を経験できる子がいたならそれもまた大切な

事かなと思います。 

そのお母さんの話を聞いて、ここにいて 5 時間つぶれるこ

とは大変じゃないかなと思いました。普通の場所で普通の生

活では経験できない事をやるので、だからいろいろな経験を

させることもその家庭の判断でいいのかなと思います。大変

でしょうけど。そこの場所に呼ぶのは一年に何回かですよ

ね。毎月ですか。 

角田主幹 毎月ではなく、今ですと小牛田・南郷それぞれで事業計画

を立てている部分がありまして、年に４回は２館合同という

形で一緒にやっている事業はあるのですが、その中で土曜日

開催は今のところそんなにしていません。学校の下校後に子

ども達を集めてというのが主になっています。ただ、今後児

童館を集約して全町対象にするとなった時に、例えば土曜日

開催を増やして実施することは出てくると思います。児童館

としての事業の中に世代間交流という目的もありますので、

その地域の大人の人と関わったり、違う学年、例えば今だと

学区ごとに展開しているものを、今後は全小学校規模に呼び

掛けて町内の小学校の児童を集めてですとか、そうやって町

内の子ども達が顔を合わせたりする事業を考えていきたい

と思っています。 

あるいは、先日、南郷でやったのですが、中学生にボラン

ティアで行事に参加してもらったところ、とてもよく働いて

くれました。小学生も中学生のお兄ちゃんが来てくれて、と

ても喜んで行事に参加していましたので、そういった中学

生、あるいは高校生の活動を取り入れて、そこでの世代間交

流と言うのもさらに可能性としては出てくるかと思います。

すぐできるかと言われますと準備や計画などがありますが、

そういったところにも、より力を入れられるのではないかな

と考えております。 

佐々木委員 児童館の近くに農林高校があるので、そういうことができ

るといいですね。 

児童館というと学童保育だとみんなまだ思っている部分

がありますよね。だから児童館ってうんと楽しいところだっ

てアピールして、いろいろな事ができるところだってアピー
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ルをしながら、いろいろな技術を持っている人たちが山ほど

いるんので、地域の皆さんにボランティアで来てもらうとか

取り入れるといいと思います。その方たちに、例えば縄ない

を教えてもらったり、木工が好きな人に頼めば、木工だった

ら教えてやれる、月に 1 回ぐらいだったら行けるという人だ

っているし、そういう人たちにお声をかければ、喜んで手伝

ってくれる人もいると思いますよ。そうすると楽しい土曜日

になるんじゃないですか。 

角田主幹 私が他の課にいた経験からなのですが、子ども達は子ども

達である程度学年がいくとスポーツ少年団に入ったり、習い

事を始めたり、家族の用事があったりで、実は週末も子ども

の取り合いになっているところもあります。 

こちらで行事を計画して来てほしいと思っても、子どもも

児童館の行事に参加してみたいけど、スポ少もやりたいと何

を優先するかで悩んでしまうところがあるようです。だから

いろいろ行事が重ならないように計画したりとか工夫して

きました。 

多田委員 結構習い事とかやっている子ども達もいるし、子どもたち

自身が忙しいですよね。 

角田主幹 そうですね。平日も週に何回か今日は習い事があるからと

児童クラブを休んだりするお子さんもいます。 

佐藤委員 農協とかも土曜日に農業体験をやっていますよね。今年う

ちの孫も行ったんですけど、習い事のプールは行けなくなっ

て、違う日の平日の時間に変えてもらっていました。子ども

も大変だけど、いろいろ選択肢があるのはいいと思います。

他の学校の子と一緒に経験できるのも大切だと思うし、人数

の少ない小学校は中学一緒になっても大変な部分があると

いう事を聞いたことがあるので、そうすると小さいうちから

一緒にいろいろな事をやるのはプラスになるのかなと思い

ます。大変だとは思うのですが。だから選択肢を増やすとい

う意味でありがたいと思います。 

佐々木委員 学童保育児童のところにあなたたち児童館職員が行って

「この時間は児童館が遊びを指導します。」というものもい

いと思います。 

角田主幹 児童館職員が児童クラブに行ってという方法はとってお
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ります。 

佐々木委員 各学童保育にまわっているのですか。 

角田主幹 そうですね。各児童クラブに出向いて児童クラブ対象で行

事実施をしております。 

実際、児童クラブに行くと子ども達がいるので、そこで参

加者が確保できるというところもあり、これに児童クラブ以

外のお子さんも入って一緒にという形でやっております。 

佐々木委員 そこで学童にいる指導員とは違う遊びのスキルをアップ

しておかなければないから大変ですね。学童と同じことをや

っていたのではだめですものね。でも学童を使いながら、児

童館の方から集まっている所に行くという事も充実させて

おけばいいかと思うし、大変だと思いますが、それに伴って

皆さんのスキルアップもしなきゃないと思います。でもそれ

にみんなつながってくるから、いろいろな考え方を広げてい

ってください。もっとアピールしてと言ったのはそういうこ

ともあるんですよ。児童館って学童だけでなく、遊びに行っ

ていいんだよって広げてください。本当は高校生まで利用し

ていい場所なんですからね。うんと楽しい所でいろいろな事

ができる所だよっていうアピールを考えていってください。

楽しそうに、やっている人が楽しい雰囲気を出さないと、児

童館いらないと言われるかもしれません。そんなに人が来な

いなら児童館はいらないのではないか、学童保育があればい

いのではないかと言われたら大変だと思いました。 

議長 佐々木委員さんからは、集客についてご心配なさっててど

うなったのかなといろいろお話をいただいたのですが、結構

ちゃんとやってらっしゃるようで、聞いていていい方向に向

かっているように思いましたので、ぜひそこに期待したいと

思います。 

それからチラシが私たちのところに入ってこないので、小

学生のところには楽しいチラシがいっぱい行っているんじ

ゃないのかなと思います。 

角田主幹 そうですね。まず子どもの目にどうしたらふれるかなって

いうとやっぱり学校かなって思いまして。 

議長 そうですね。あとはスキル向上の事でもいっぱい言われて

大変だなと思いましたが、よろしくお願いします。 
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今聞いていて、ここは議長としてではない発言ですが、ス

ポ少とか入れる子は恵まれている子であって、それも何もで

きない子ども達のために児童館はあっていいのかなと思う

んです。親子一緒にって言うと親はもう疲れて休みたい、子

どもだけなんとかと思う親もいるので、私は親子限定にしな

い方がいいのかなと思いました。 

今年はこどもふれあいまつり開催したのですね。見に行く

のを忘れていました。 

佐々木委員 その時に、こどもまつりなのになんで受付におばあさんた

ちがいるんですかと聞かれてしまいました。そこに児童館の

若い職員でもいればいいのですけれどね。 

議長 中学生とか高校生を使ってもいいんだけどね。でもそれも

また大変なんですよね。きっと。 

議長 この答申案について他にご意見ございませんでしょうか。 

では、この案を答申としてよろしいでしょうか。 

では、本日の協議は終わりという事になります。 

議長解任となります。ご協力ありがとうございました。 

５ 答申 

進行 田高会長ありがとうございました。 

町長への答申となりますが、準備が整うまで休憩いたしま

す。 

本日は相澤町長が公務のため出席できませんので、須田副

町長に代理出席いただきます。 

 

（副町長着席） 

 

大変お待たせしました。 

それでは、田高会長より須田副町長へ答申の伝達を行いま

す。 

その場でご起立の上、伝達をお願いします。 

 （答申書を読み上げ、町長に提出） 

６ その他 

進行 田高会長、ありがとうございました。 

続いて、その他ですが事務局よりお願いします。 

角田主幹 特にございません。 
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７ 閉会 

進行 以上をもちまして、令和５年度第３回美里町児童厚生施設

運営協議会を終了します。本日はお忙しい中、ありがとうご

ざいました。 

 

 

 

 

 上記会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。 

 

 令和５年１２月１５日 

 

 署名委員             

 

 署名委員             


